
Открыл и вёл мероприятие старший 
пионервожатый Новгородской областной 
пионерской дружины Андрей Михеев. В 
этот день к пионерам Великого Новгорода 
приехали на празднование пионеры из 
Малой Вишеры, Волота, Сольцов, Поддорья.

С поздравлениями юных пионеров с 
праздником выступили первый секретарь 
Новгородского обкома КПРФ Ольга Ефи-
мова, первый секретарь Новгородского 

обкома ЛКСМ РФ Никита Макаревич, пред-
седатель клуба старших вожатых Великого 
Новгорода Раиса Владимировна Флотскова.

На линейку торжественно внесли Крас-
ное знамя пионерской дружины, носящей 
имя Лёни Голикова. За активное участие 
в работе пионерской организации самых 
активных пионеров наградили Почётными 
грамотами. Благодарственными письмами 
были отмечены руководители районных 
комитетов партии и родители ребят, кото-
рые помогают в организации работы Нов-
городской пионерии.

Затем наступил самый волнительный 
момент праздника. Прозвучала торже-
ственная клятва юных пионеров и вожатые 
повязали красные галстуки новым членам 
Новгородской пионерской дружины.

В завершение торжественной линейки 
участники мероприятия возложили цветы 
к памятнику Лёне Голикову  –  отважному 
герою, чьё имя носит Новгородская дружина.

После торжественного мероприятия 
состоялся праздничный обед, затем на 
Торговой стороне города ребята посетили 
историческую площадку «Средневековый 
Новгород», где в виде игры пионеры поу-
частвовали в реконструкции, рассказыва-
ющей о быте жителей древней столицы, 
которую провёл для них руководитель 
клуба «Рать» Юрий Гончаров.
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в великом новгороде прошла торжественная пионерская линейка
20 мая в Великом новгороде у памятника герою советского союза, пар-

тизану, пионеру-герою лёне голикову состоялась торжественная линейка, 
посвящённая 101-й годовщине со дня образования пионерской организа-
ции имени В. и. ленина.
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партийная жизнь

в новгородской области прошли мероприятия, посвящённые дню международной 
солидарности трудящихся

1 мая 2023 года коммунисты, комсомольцы и сторонники партии про-
вели в Великом новгороде,  в чудово, пестово, сольцах, в поддорье и в 
других городах и районах новгородской области  праздничные  меропри-
ятия, посвященные  Дню международной солидарности трудящихся.

В Великом Новгороде колонна ком-
мунистов с красными знаменами прошла 
от Монумента Победы к Новгородскому 
Кремлю, затем прошли на главную город-
скую площадь к памятнику В. И. Ленину. 
Участники акции дарили новгородцам 
красные воздушные шары, раздавали 
праздничные открытки и свежий номер 
областной партийной газеты «Новгород-
ская правда».

Власть давно пытается подменить 
смысл Первомая, который был одним из 
любимых праздников в Советском Союзе. 
Народ пытаются сделать солидарными с 
горсткой толстосумов, сумевших присвоить 

собственность предприятий, принадлежав-
ших всему народу. При этом, девяносто 
процентов социальных завоеваний СССР 
кануло в лету, как бесплатная медицина, 
образование и многое другое. Вместо них 
люди видят чиновничью вседозволенность 
и социальную несправедливость.

В программе КПРФ есть ответы для 
решения многих задач. Нужна консолиди-
рованная работа всех коммунистов, чтобы 
совместно с профсоюзами вернуть утра-
ченное достоинство человека труда, вер-
нуть социальное равенство и другие заво-
евания, которые когда-то сделали нашу 
страну великой.

в Центре политической учёбы ЦК КпрФ завершились занятия 
48-го потока слушателей

2  мая в подмосковных снегирях в Центре политической учебы Цк 
кпРФ завершилось обучение очередного набора учащихся по направле-
нию – «Организационно-партийная и кадровая работа партии». на обуче-
ние прибыло двадцать девять коммунистов из 28 региональных отделе-
ний партии – от якутии до луганской народной Республики.

От Новгородского областного отде-
ления КПРФ в учёбе ЦПУ принял участие 
молодой коммунист Валерий Глазунов. В 
День Международной солидарности тру-
дящихся слушатели Центра участвовали в 
торжественных мероприятиях ЦК КПРФ в 
сквере Карла Маркса, а 22  апреля в день 
рождения вождя мирового пролетариата 
посетили Мавзолей В. И. Ленина.

За две недели учащиеся прослушали 

курс лекций по началам марксизма-лени-
низма, основам политэкономии капита-
лизма, критике фальсификаций истории 
СССР. Помимо лекций прошли семинары по 
ведению партийного делопроизводства и 
ораторскому мастерству. Работал киноклуб 
с просмотром и обсуждением докумен-
тальных и художественных фильмов.

Молодые коммунисты побывали в 
совхозе имени Ленина, где для них провёл 

экскурсию Павел Грудинин, и побывали в 
музее-заповеднике «Горки Ленинские».

По окончании обучения слушателям 
курса торжественно вручили дипломы.

состоялся V 
(майский) пленум 

солецкого 
райкома КпрФ

18  мая состоялся V (майский) 
пленум солецкого районного ко-
митета кпРФ. 

Первый секретарь Новгородского 
обкома партии Ефимова  О. А. предста-
вила к обсуждению программную ста-
тью Председателя ЦК КПРФ Г. А. Зюга-
нова «Сражаясь за русский мир». 
Коммунисты партийной организации 
обсудили вопросы приема в партию 
новых членов и организацию агитаци-
онной работы.

Коммунисты пестовского района 
провели расширенное Бюро райкома КпрФ

19 мая состоялось заседание бюро пестовского райкома кпРФ. В его ра-
боте приняла участие первый секретарь новгородского обкома партии 
ефимова Ольга анатольевна. 

По первому вопросу повестки коммуни-
сты обсудили программную статью Пред-
седателя ЦК КПРФ Г. А. Зюганова «Сражаясь 
за русский мир». Затем Бюро рассмотрело 
вопрос о приёме в партию новых комму-
нистов. В связи с безвременной кончиной 
первого секретаря Пестовского райкома 
КПРФ Масловой Галины Егоровны, обязан-
ности первого секретаря райкома партии 
поручили члену Бюро – Тихомирову Сергею 
Ивановичу. В завершение работы совеща-
ния члены Бюро обсудили вопросы подго-
товки к предстоящей выборной кампании.

день пионерии в поддорском районе
В День пионерии в отряде «Орленок» поддорского района прошло 

торжественное собрание и встреча с ветераном – педагогом Васильевой 
алевтиной анатольевной.

Байбакова Мария подготовила доклад 
по истории пионерской организации, а 
Алевтина Анатольевна рассказала о своей 
трудовой деятельности, которую начи-
нала как пионерская вожатая. Расска-
зала о пионерском движении Советского 
Союза, об интересах и увлечениях юных 
ленинцев, продемонстрировала фотогра-
фии тех лет. Ребята пообещали, что будут 
достойными продолжателями дела совет-
ских пионеров, и заверили, что девиз пио-
неров «Будь готов! Всегда готов!», актуа-
лен и сейчас!

Комитет Новгородского област-
ного  отделения КПРФ выражает глу-
бокие соболезнования коммунистам  
Пестовского районного отделения 
КПРФ, родным и близким в связи с кон-
чиной Масловой галины егоровны.

поздравляем 
с Юбилеем!

Новгородская городская обще-
ственная организация «Дети войны» 
поздравляет Самойлову Нину Яков-
левну с 85-летием! Нина Яковлевна 
более десяти лет является активным 
членом организации.

Уважаемая нина яковлевна!
Примите самые искренние и сердеч-

ные поздравления по случаю Вашего 
Дня рождения! От всего сердца желаем 
Вам, крепкого здоровья и долголетия, 
счастья и благополучия, а также новых 
свершений на благо нашего общего 
дела.

С уважением, Макаревич Н. А.
председатель Новгородской 

городской общественной организации 
«Дети войны»
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депутатсКая деятельность 

никто не забыт и ничто не забыто

семья Шалаевых из новгород-
ского района, глава которой анато-
лий – депутат фракции кпРФ совета 
депутатов ермолинского сельского 
поселения, стала победителем ре-
гионального этапа конкурса «семья 
года» в номинации «Многодетная 
семья».

Анатолий и Юлия воспитывают девять 
детей  –  шесть дочерей и троих сыновей. 
18 мая во Дворце бракосочетаний Великого 
Новгорода прошло награждение победите-
лей. Их приехали поздравить руководители 
области и города. В 2022-м году семья Шала-
евых была награждена орденом «Родитель-
ская слава».

Новгородский обком КПРФ поздрав-
ляет семью Шалаевых с победой, желает и 
дальше быть примером беззаветной любви, 
продолжать хранить семейные ценности.

К депутату Новгородской област-
ной Думы фракции КПРФ Фирсову н. с. 
поступило обращение от Думы Борович-
ского муниципального района, в кото-
ром отмечено, что в местном бюджете 
недостаточно денежных средств для 
того, чтобы решить в полном объёме про-
блему организации инженерной и транс-
портной инфраструктуры на земельных 
участках, выделенных для индивидуаль-
ного жилищного строительства граж-
данам, имеющим трёх и более детей, 
не достигших возраста восемнадцати 
лет, семьям имеющим в своём составе 
детей-инвалидов, молодым семьям. 
Депутат направил обращение первому 
заместителю Губернатора Новгород-
ской области Е. В. Богданову с просьбой, 
рассмотреть возможность выделения 
дополнительных средств из бюджета 
Новгородской области, для решения 
данной проблемы.

* * *
В конце весны обостряются про-

блемы благоустройства во дворах и на 
проезжей части дорог в Великом Нов-
городе. К депутату фракции КПРФ Думы 
Великого Новгорода Макаревичу н. а. с 
очередной жалобой обратились жители 
улицы Коровникова д. 13, корпус 1, 2, 3 
и 4. Люди жалуются на неудовлетвори-
тельное состояние дорожного покрытия 
во дворах, что увеличивает риск созда-
ния аварийных ситуаций. Для решения 
данной проблемы Никита Макаревич 
обратился к мэру Великого Новгорода 
Александру Розбауму с просьбой ока-
зать содействие в ремонте дорог по ука-
занным адресам, чтобы предотвратить 
аварии на этих участках и обезопасить 
здоровье людей. В полученном ответе 
от администрации чиновники обещают 
выполнить работы в текущем году.

* * *
К депутату от КПРФ Думы Вели-

кого Новгорода сергею Молоканову 
повторно обратились инициативные 
граждане Псковского микрорайона 
Великого Новгорода с просьбой о нала-
живании диалога с городской властью. 
По их мнению, чиновники не вникают в 
проблемы людей. На одном из участков 
дороги отсутствует пешеходный пере-
ход. Администрация отказывается его 
обустраивать, поскольку к проезжей 
части не ведут ни тротуары, ни пеше-
ходные дорожки. Одну из таких дорожек 
демонтировал МУП «Водоканал» при 
прокладке труб, но до сих пор не восста-
новил. Жители настроены решительно, 
поскольку в этом месте под колёса 
автомобилей уже попадали домашние 
животные, и намерены обратиться в 
правоохранительные органы. Чтобы не 
допустить человеческих жертв, Сергей 
Молоканов намерен наладить диалог 
жителей микрорайона с исполнитель-
ной властью.

КпрФ бьёт тревогу. станет ли меньше стихийных свалок?
Жители посёлка неболчи и ряда 

соседних населённых пунктов в лю-
бытинском районе новгородской 
области стали заложниками оче-
редного процесса «оптимизации» 
работы хозяйствующих субъектов. 

Результатом бездумной деятельности 
властей стали кучи мусора на обочинах 
дорог. Пять лет назад вывозом мусора в 
посёлках занимались местные коммуналь-
щики, в штат которых входили специаль-
ные сотрудники, следящие за порядком 

и соблюдением графика работы спецтех-
ники, но, не спросив мнения жителей, эти 
обязанности вдруг решили передать более 
крупному региональному предприятию 
ООО «Экосити». Проблема обнажилась, 
когда выяснилось, что отдельные домов-
ладения не в состоянии оплатить тариф 
спецтранспорта этой организации, чтобы 
вывезти на мусорный полигон, к примеру, 
старую мебель, или другой крупный хлам. 
Один рейс машины по прейскуранту стоит 
45 тысяч рублей. Неподъёмная сумма для 
жителей местных деревень.

Первым тревогу забил коммунист 
Неболчского райкома КПРФ Михаил Бурми-
стров. С 2018 года он пытается достучаться 
до чиновников всех уровней для реше-
ния проблемы, но пока безрезультатно. 
4 мая Михаил Бурмистров и второй секре-
тарь Новгородского обкома КПРФ, депутат 
Думы Великого Новгорода Никита Макаре-
вич проехали по местам стихийных свалок, 
и ещё раз убедились, что ситуация не меня-
ется, и всё становится только хуже. Свалок 
стало ещё больше. В дополнение ко всему 
выяснилось, что ближайший полигон, до 
которого ехать 44 километра, не прини-
мает габаритный мусор, даже если его при-
везти самостоятельно. А работники проку-
ратуры лишь разводят руками, и советуют 
обращаться в «Экосити», поскольку по 
договору вывоз мусора из местных посёл-
ков – это их круг обязанностей.

Местные жители считают, что стихий-
ные свалки  –  не их вина. Они просто не 
знают, куда вывозить крупный мусор, и 
просят о помощи.

Коммунисты намерены добиться воз-
вращения старой схемы утилизации отхо-
дов, чтобы вывозом мусора по-прежнему 
занимались местные коммунальщики. Для 
этого вопрос будет вынесен руководите-
лем фракции КПРФ Новгородской област-
ной Думы Тихомировым  С. И. на обсужде-
ние профильного комитета.

на подведении итогов весеннего 
этапа Вахты памяти-2023 поиско-
вой экспедиции «Долина» руководи-
тель фракции кпРФ новгородской 
областной Думы тихомиров с. и. за 
активный поиск и участие в патри-
отическом воспитании молодежи 
вручил благодарственные письма 
и памятные знаки поисковикам от-
ряда «пирамида», который в этом 
году отмечает 30-летний юбилей, и 
в составе которого сам сергей тихо-
миров неоднократно участвовал в 
экспедициях.

В Холмском районе на месте боев, про-
ходивших в годы Великой Отечественной 
войны, этой весной также работали поис-
ковые отряды «Мемориальная группа» 
из Великого Новгорода и «Поколение» из 
города Степногорска Республики Казахстан.

За две недели работы Экспедиции были 
подняты останки 106 солдат и офицеров, 
обнаружены 24 медальона. По пяти из них 
установлены имена солдат, а 10 медальо-
нов передано на экспертизу.

В рамках весеннего этапа Вахты Памяти 
4 мая в поселке Первомайский на братском 
захоронении с воинскими почестями были 
преданы земле останки красноармейцев, 
обнаруженных в ходе проведения поиско-
вых работ.

выполнение поручений 
от избирателей

поздравляем победителя конкурса «семья года»!

накануне в большом зале адми-
нистрации Великого новгорода 
прошла торжественная церемония 
награждения победителей кон-
курсного отбора проектов «Школь-
ный бюджет». 

В мероприятии приняла участие заме-
ститель председателя Думы Великого Нов-
города Татьяна Яковлева. В составе обще-
ственного жюри парламентарий оценивала 
представленные учащимися работы.

В этом году заявки на конкурс подали 23 
образовательных учреждения областного 
центра.

по итогам отбора наивысшие баллы 
получили проекты:

– «Организация многофункциональ-
ного пространства-трансформера для 

размещения штаба отряда «Юнармия» 
и проведения практико-теоретических 
занятий военно-прикладного характера, 
в том числе туризма» (школа № 22);

– «Интеллектуальный клуб «Братья по 
разуму» (гимназия № 2);

– Проект по созданию мобильного 
автогородка (школа № 23);

– «Говорит школьный радиоузел» 
(школа № 13);

– «Державинский сквер» (школа 
№ 36).

На реализацию инициатив каждому из 
победителей вручили сертификат на 200 
тысяч рублей.

наградили победителей конкурсного отбора «Школьный бюджет»
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позиЦия партии

наконец мы услышали слово «на-
ционализация» от высокопоставлен-
ного государственного чиновника.

Слово «национализация» в Россий-
ской Федерации с момента ее возникнове-
ния было табуировано. В фаворе у государ-
ственных чиновников, олигархов и всякого 
рода либералов было слово «приватиза-
ция». Вроде бы «национализация» и «при-
ватизация» – две стороны одной медали, но 
слово «приватизация» в российском зако-
нодательстве встречается многократно, а 
вот по поводу «национализации» – полное 
умолчание.

Тема национализации была табуирована 
до 24 февраля прошлого года, когда нача-
лась специальная военная операция (СВО) 
на Украине, а за ней последовала мощная 
санкционная война коллективного Запада 
против России.

Вот тогда из уст многих политиков и 
общественных деятелей зазвучали призывы 
к национализации. Во-первых, национали-
зации активов тех иностранных компаний, 
которые работали в нашей стране и заявили 
о своем уходе из России по причине несо-
гласия с действиями Москвы на Украине. 
Во-вторых, национализации компаний и 
иного имущества тех российских предпри-
нимателей, которые либо покинули Россию, 
либо, оставаясь в стране, все равно демон-
стрировали своей несогласие с СВО.

Через некоторое время стало понятно, 
что на позициях такого несогласия нахо-
дится большинство российских олигар-
хов, которые получили свои активы от 
государства в результате бандитской прива-
тизации и мошеннических залоговых аукци-
онов 1990-х годов. Все это спровоцировало 
новую волну требований в народе по пере-
смотру итогов чубайсовской приватизации. 
А пересмотр итогов и предполагает нацио-
нализацию.

Национализации стали требовать даже 
некоторые прорежимные «народные 
избранники» в Государственной думе. Так, в 
марте прошлого года группа депутатов Гос-
думы от «Единой России» предложила вве-
сти внешнее управление в иностранных 
компаниях, заявивших о своем несогласии с 
СВО и объявивших о планах покинуть нашу 
страну. В частности, секретарь генсовета 
«Единой России» Андрей Турчак заявил о 
возможности национализации таких компа-
ний: «Мера это крайняя, но ударов в спину 
мы не потерпим, а наших людей защитим. 
Это настоящая война, и уже не против Рос-
сии в целом, а против граждан», – и при этом 
он пообещал «жесткие ответные меры, по 
законам военного времени».

Правда, с самого верха российской вла-
сти кто-то незаметно стал осаждать эти 
порывы отдельных «народных избранни-
ков». Судя по всему, была дана негласная 
команда исключить национализацию из 
списка наших возможных ответов на запад-
ные санкции. Так, спикер Совета Федерации 
Валентина Матвиенко высказала свое мне-
ние об иностранных компаниях в России: 
«Они должны будут определиться, будут ли 
они продолжать работу в России или все-
таки уйдут. На этот счет у нас есть свои сце-
нарии, свои предложения… Я лично против 
какой-либо национализации, считаю, что 
этого делать не стоит. Но есть другие вари-
анты замены их российскими компаниями, 
акционерами».

И уж окончательно, казалось бы, точку 
в вопросе национализаций поставил пре-
зидент РФ Владимир Путин. На заседании 
клуба «Валдай» в конце октября 2022 года 
он заявил:  «Люди коммунистических убеж-
дений считают, что нужно в основном все 
опять национализировать <…> Насколько 
это эффективно, трудно сказать. В чем-то 
и где-то, в какой-то конкретной истори-
ческой ситуации мы тоже не отказыва-
емся от этого, но мы этого не делаем. У нас 
нет необходимости никакой. Мы исходим 
из того, что нужно использовать наибо-
лее эффективные инструменты развития 
страны, рыночные принципы».

Правда, президент на заседании клуба 
«Валдай» выразился крайне осторожно: 
«…В какой-то конкретной историче-
ской ситуации мы тоже не отказываемся 
от этого  [национализации]». По той при-
чине, что к тому моменту уже был первый 
прецедент национализации. 30 июня 2022 
года президент подписал указ «О приме-
нении специальных экономических мер в 
топливно-энергетической сфере в связи 
с недружественными действиями некото-
рых иностранных государств и междуна-
родных организаций». Он предусматривал 
национализацию компании «Сахалин Энер-
джи Инвестмент Компани Лтд», действу-
ющей в рамках всем известного проекта 
«Сахалин-2». Она ранее имела другое назва-
ние, принадлежала частично иностран-
ным инвесторам, занималась и продолжает 
заниматься разработкой Пильтун-Астох-
ского и Лунского месторождений нефти и 
газа на условиях соглашения о разделе про-
дукции. Имущество компании, созданное 
в рамках соглашения, согласно президент-
скому указу, переходило в собственность 
государства.

Позднее возник еще один прецедент – 
национализация различных объектов дви-
жимого и недвижимого имущества укра-
инских олигархов в Крыму по решению 
Госсовета Крыма.

Но массовой и масштабной национа-
лизации не было. Более того, время от 
времени раздавались призывы противо-
положного смысла – вернуться к привати-
зации. Наиболее резонансным стало заяв-
ление главы ВТБ Андрея Костина. В апреле 
этот банкир в колонке для РБК писал, что 
для построения новой модели роста эко-
номики на основе внутренних ресурсов 
нужны деньги, привлечь которые можно, в 
том числе с помощью перезапуска прива-
тизации. Приватизация, помимо привле-
чения в бюджет средств от продажи имуще-
ства, будет, по мнению банкира, поощрять 
конкуренцию, способствовать укреплению 
основ рыночных механизмов, приданию 
динамики дальнейшему развитию фондо-
вого рынка и «формированию новой гене-
рации менеджеров». Костин даже назвал 
активы, которые можно было бы прива-
тизировать: доли в «Транснефти», РЖД, 
«Почте России», непрофильные компании 
«Ростеха» и «Росатома» и даже коньячные 
заводы. Видимо, Костину было поручено 
запустить пробный шар, реакция на кото-
рый в обществе оказалась очень резкой. 
В Кремле, откомментировали предложе-
ние главы ВТБ, заявив, что не обсуждают 
возможность возобновления приватиза-
ции. Также замминистра финансов Алексей 
Моисеев сказал, что вопрос о возобнов-
лении приватизации крупных активов не 

стоит на повестке, доходы от нее в бюджет 
на текущий год не заложены.

Вместе с тем многочисленные события в 
мире и в России давали все новые и новые 
поводы для того, чтобы вспоминать о нацио- 
нализации. Это и новые пакеты антироссий-
ских санкций, и новые факты предательства 
интересов России нашими олигархами, и 
вопиющие случаи срыва государственного 
оборонного заказа, и преступное казнокрад-
ство в российском ОПК (оборонно-промыш-
ленном комплексе) и т.д.

Депутаты Госдумы фракции КПРФ   в ноя-
бре прошлого года предприняли ряд шагов, 
которые позволили бы приступить к мас-
штабной национализации.

Лидер КПРФ Геннадий Зюганов предло-
жил провести в России референдум об анну-
лировании итогов приватизации и смене 
экономического курса страны. Он призвал 
принять «бюджет победы», поставив заслон 
вывозу капиталов за рубеж, пересмотрев 
систему налогов и национализировав стра-
тегические отрасли экономики. Также он 
поддержал законодательную инициативу 
«Справедливой России» о национализа-
ции активов иностранных юридических и 
физических лиц.  «Наступает новое время. 
Пора вырвать национальные богатства 
из рук олигархии, аннулировать итоги гра-
бительской приватизации. Это в состоя-
нии сделать национальным референдумом. 
Это будет юридически законно, морально 
справедливо, экономически верно. Только 
так Россия мобилизует ресурсы, проведет 
новую индустриализацию, обеспечит стре-
мительное развитие и сможет гордиться 
новыми победами», – подчеркнул Зюганов.

Примечательно, что до сих пор все при-
зывы и инициативы, касающиеся национа-
лизаций, исходили либо от независимых 
политиков и общественных деятелей, либо 
от депутатов из Государственной думы. 
Представители исполнительной и судеб-
ной ветвей государственной власти хра-
нили полное молчание по вопросу возмож-
ных национализаций. Не выступая против, 
равно как и за. Эксперты обратили внима-
ние на это молчание, расценив его как про-
явление неустойчивого равновесия сил во 
властных структурах – тех, кто против, и тех, 
кто за.

Но вот только что пришла новость, что 
председатель Следственного комитета Рос-
сии Александр Бастрыкин, выступая 13 мая 
на Петербургском международном юри-
дическом форуме, предложил национа-
лизировать основные отрасли экономики 
страны. Это первый случай, когда чинов-
ник столь высокого ранга высказался по 
вопросу национализации, причем одно-
значно за. Одним из оснований для такого 
заявления стали слова главного следова-
теля страны о неблагополучном положе-
нии в российском оборонно-промышлен-
ном комплексе, где царит казнокрадство и 
отсутствует исполнительская дисциплина: 
«Мошеннические схемы реализуются даже 
в сфере оборонной промышленности». И 
добавил: «Дальше уже просто ехать некуда».

Напомню, что 3 марта президент Рос-
сии Владимир Путин подписал указ об 
особых правилах работы предприятий, 
которые выпускают продукцию по гособо-
ронзаказу. Указом предусмотрено, что на 
предприятиях, срывающих оборонзаказ 
в период военного положения, будет вво-
диться внешнее управление, а прежние 
руководители будут от него отстраняться. 
Но, строго говоря, это еще не национализа-
ция. Видимо, по мнению Бастрыкина, упо-
мянутый указ президента – необходимое, 
но недостаточное условие для наведения 
порядка в российском ОПК. И он предлагает 
полноценную национализацию. Причем не 
только предприятий из реестра ОПК, но и 
других отраслей экономики, от которых эти 
предприятия зависят. «Мы говорим, по сути, 
об экономической безопасности в условиях 
войны… А дальше – следующая ступень – 
давайте пойдем по пути национализации 
основных отраслей нашей экономики», – 
сказал Бастрыкин.

Хотелось бы верить, что это правиль-
ное предложение высокопоставленного 
государственного чиновника будет вопло-
щаться в жизнь. Причем уже в этом году. 
Победу в войне мы откладывать не можем.

Валентин катасОнОВ, профессор.
газета «советская Россия»

с национализации снято табу? Россию пытаются задушить через обо-
стрение экономического кризиса и активи-
зацию действий «пятой колонны».

Но у тех, кто управляет российской эко-
номикой, по-прежнему нет ни твёрдого 
стремления порвать с идеологией, навязан-
ной глобалистами, ни внятной программы 
преобразований в наших национальных 
интересах. Мы полагали, что в сложив-
шихся условиях власть наконец сформули-
рует новый социально-экономический курс 
и отринет идеологию ненавистников соци-
ализма. Вместо этого нам снова навязали 
бюджет сырьевой иглы и технологического 
отставания. В нём практически по всем клю-
чевым направлениям предусмотрено либо 
символическое увеличение финансиро-
вания, на деле означающее его снижение 
в реальном выражении, с учётом инфля-
ции, либо сокращение даже в номинальном 
выражении.

России требуются масштабная модер-
низация, стремительный рост националь-
ной промышленности, быстрая переориен-
тация экспорта и импорта на восток.

Мы обязаны дать жёсткий ответ на раз-
нузданный террор и диверсии со стороны 
бандеровского режима Зеленского.

Но главное условие движения впе-
рёд  –  это мобилизация внутренних ресур-
сов. Великий пример самоотверженной 
военной и экономической мобилизации, 
которая жизненно необходима сегодня, 
подаёт советская история.

В книге «Сталин и деньги» министр 
финансов СССР А. Зверев отмечал: к концу 
30-х гг. гос.бюджет максимально работал на 
нужды оборонного комплекса. Его ассиг-
нования по линии Наркомата обороны 
достигли 21 % в 1938-м, 26 %  –  в 1939-м, 
32 % – в 1940-м и 34 % – в 1941 г.

Полным ходом расширялись мощно-
сти артиллерийских и танковых заводов. 
В декабре 1939-го на вооружение принят 
легендарный танк Т-34. В феврале 1941-го в 
серийное производство запустили реактив-
ные установки «катюша». В марте начался 
выпуск самолёта-штурмовика ИЛ-2, про-
званного летающей крепостью.

Таким был великий патриотический, 
организационный, экономический залог 
нашей Великой Победы!

Наши противники рассчитывали 
добиться политической и экономиче-
ской изоляции России. Но им это не уда-
лось. Даже внутри ЕС зреет недовольство. 
На днях Венгрия заблокировала военную 
помощь Украине в €500 млн из Европей-
ского фонда мира.

Давление Запада, попытки США и их 
союзников навязать «новый мировой поря-
док» вызывают протест по всему миру.

150 стран мира отказались от санкциях 
против России. Их население – более 60 % 
жителей нашей планеты. Теперь уже запад-
ный мир оказался в изоляции. Масштаб 
событий можно сравнивать с крушением 
колониальной системы в 1960–1970-х гг.

Наши противники явно напуганы тем, 
что русская цивилизация складывает 
потенциалы с другими цивилизационными 
центрами планеты: китайским, индийским 
и персидским. Наши великие цивилизации 
готовы предложить мир, в котором будет 
главенствовать порядок, а не диктат. В нём 
будет править не эксплуатация, а справед-
ливость. В нём будут царить не грабёж и 
насилие, а высокая культура и духовность.

подробнее в программной статье 
г. а. зюганова
https://kprf.ru/party-live/cknews/218668.html
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К ветеранам Великой Отечественной 
войны, которые не смогли в этот день побы-
вать на массовых мероприятиях, коммуни-
сты и пионеры пришли с поздравлениями 
домой.

Накануне Дня Победы второй секретарь 
Новгородского обкома КПРФ Никита Мака-
ревич, член Новгородского городского 
отделения КПРФ Валерий Глазунов, член 
пионерского отряда «Сокол» Фрол Кинцель 
навестили ветерана Великой Отечествен-
ной войны Николая Васильевича Иванова.

Вместе с депутатом фракции КПРФ Думы 
Великого Новгорода Алексеем Старости-
ным побывали у ветерана  –  блокадницы 
Анны Дмитриевны Перетятько, с поздрав-
лениями члены партии побывали и у Нины 
Васильевны Архиповой.

9 мая, в День Великой Победы особенно 
чувствуется преемственность поколений. 
Боевой дух, мужество и героизм отцов и 
дедов передался сегодняшним бойцам, 
участвующим в Специальной военной опе-
рации. И новгородцы, уверены, что и на 
этот раз враг будет разбит, Победа будет за 
нами!

память

9  мая в Великом новгороде прошло 
возложение цветов и венков к мемо-
риалу «Вечный огонь славы». комму-
нисты, депутаты фракции кпРФ Думы 
Великого новгорода, комсомольцы, 
пионеры, активисты новгородского 
городского отделения Общероссий-
ской общественной организации «Дети 
войны» собрались на главной площади 
города – у памятника В. и. ленину.

Второй секретарь Новгородского 
обкома КПРФ Макаревич Н. А. обратился к 
присутствующим с поздравлением, вручил 
партийный билет новому члену КПРФ Бара-
нову  Г. Ф., затем колонна торжественным 
маршем прошла на территорию Новгород-
ского Кремля, где участники акции возло-
жили цветы и венки у Кремлёвской стены.

В этот день и накануне праздничные 
мероприятия состоялись по всей новго-
родской области: в боровичах, старой 
Руссе, Валдае, в Хвойной, Волоте, Малой 
Вишере, сольцах, в чудово, Демянске, в 
поддорье и других районах.

В деревне Глутно Маловишерского рай-
она и в деревнях Вшели, Дуброво, Ситня 
Солецкого района возлагали цветы к памят-
никам и братским могилам, которых очень 
много на новгородской земле, чествовали 
ветеранов, проводили митинги, принимали 
участие в мероприятиях «Поезд Победы». 
Поддорский райком КПРФ провел кон-
курс чтецов «Героям Великой войны посвя-
щается», пионерский отряд организовал 
праздничную эстафету.

день победы в новгородской области

Мы – наследники отцов и дедов-победите-
лей. Мы, коммунисты, всегда были в первых 
рядах борцов с фашизмом. 

В свое время фашисты начинали с имитации 
поджога Рейхстага коммунистами только для того, 
чтобы расправиться с ними, загнать в концлагеря 
и расстрелять. Затем фашисты спалили Хатынь и 
расстреляли в Бабьем Яре сотни тысяч граждан 
нашей страны: русских, украинцев, поляков, 
евреев. А теперь они  устроили пожарище на 
нашей земле, преследуя всех, кто выступает 
против нацизма и фашизма.

Сегодня главные террористы на планете – это 
американцы. Главный финансовый террорист – 
это доллар. Главные насильники – это нацисты, 
фашисты и бандеровцы. И мы должны прекрасно 
понимать, что продолжаем великое дело отцов и 
дедов-победителей. Сегодня мы прошли через все залы музея Победы на Поклонной горе, 
начиная от Бреста. И я спросил сопровождавшего нас молодого ученого: в чем причина того, 
что мы победили? И он ответил: причина в том, что мы защищали правое дело.

Когда Киев взяли фашисты, то казаки, которых еще недавно преследовали, ушли добро-
вольцами на фронт целыми сотнями. Были обиженные священники, но и они в первый день 
войны возвысили свой голос против оккупантов. Были и те, кого сослали, и, тем не менее, 
они сказали, что будут защищать свою любимую Советскую Родину.

Сегодня требуется такая же сплоченность в борьбе с новым нашествием. И я хотел бы, 
чтобы и Верховный Главнокомандующий Путин, и министр обороны Шойгу, и премьер-
министр Мишустин, и руководители палат парламента Матвиенко и Володин понимали, что с 
нацизмом, фашизмом, бандеровщиной и террористами надо воевать и бороться настоящим 
образом. Если они таскают дроны до Красной площади, если в центре России подрывают 
талантливых писателей, если каждый день нападают на беззащитных людей на Донбассе, 
значит, мы что-то делаем не так. И нам надо максимально отмобилизовать ресурсы, и все 
сделать для того, чтобы победить.

Старая Русса

Великий Новгород

Великий Новгород

Чудово

Валдай

Боровичи

Хвойная

Сольцы

Маловишерский район

Демянск
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В праздник победы хочется 
вспомнить не только наших во-
инов, отстоявших свободу и не-
зависимость нашей Родины на 
полях сражений, но и тружеников 
тыла. победа ковалась на заводах, 
фабриках, в шахтах, конструктор-
ских бюро, на колхозных полях, 
железнодорожном транспорте и в 
других секторах народного хозяй-
ства.

С конца 1920-х годов примерно до 
конца 1950-х годов, все три десятилетия в 
нашей стране наблюдалось «экономиче-
ское чудо».

Это «чудо» военного времени особенно 
высвечивается на фоне других стран. Оно 
было подготовлено индустриализацией, 
которая стартовала в 1929  году и прово-
дилась вплоть до 22  июня 1941  года. За 
это время было построено и запущено в 
эксплуатацию свыше 9600 предприятий 
самых разных отраслей, но в первую оче-
редь тяжелой промышленности и осо-
бенно машиностроения. Сталин прекрасно 
понимал, что война неизбежна, с учетом 
этого часть новых предприятий (предпри-
ятий-дублеров) строились на востоке – за 
Волгой, на Урале и в Сибири.

Помимо формирования мощной 
материально-технической базы совет-
ской экономики, был также создан новый 
(не  имевший прецедентов в мировой 
истории) экономический механизм. Его 
можно назвать механизмом экономиче-
ской мобилизации, то есть максимально 
полного и эффективного использования 
всех ресурсов экономики: трудовых, при-
родных и сырьевых, производственных 
(основные фонды), научно-технических и 
финансовых. Конечно, капиталистические 
экономики других воюющих стран также 
перестраивались в условиях военного 
времени, но такой мобилизации, которая 
была в советской экономике, они достичь 
не могли.

Первый год войны советская эконо-
мика, которая хотя изначально и была 
мобилизационной, перестраивалась с уче-
том новой ситуации. Прежде всего, на вос-
ток из западной части страны были пере-
дислоцированы за 1941–1942  годы 2593 
промышленных предприятия. Целая инду-
стриальная держава! Туда же были пере-
мещены около 17 млн граждан, которые 
стали трудиться на этих предприятиях. 
Такого громадного перемещения произво-
дительных сил на расстояния, измеряемые 
порой не сотнями, а тысячами километров, 
человеческая история не знала (и  до сих 
пор не знает).

В начале войны, когда проходила реор-
ганизация промышленности и на предпри-
ятия пришло много неквалифицирован-
ных рабочих, количество производимой 
продукции увеличилось главным обра-
зом за счет введения сверхурочных работ 
и отмены отпусков, то есть вследствие 
увеличения рабочего времени. С конца 
1942  года экстенсивный период эконо-
мики закончился, народное хозяйство 
перешло на рельсы интенсивного разви-
тия. Рост выработки стал обеспечиваться 
за счет сокращения затрат труда на еди-
ницу продукции. Это достигалось исполь-
зованием передовой техники, совершен-
ной технологии, лучшей организацией 
производства, повышением квалифика-
ции рабочих. Только за полтора года Всесо-
юзного социалистического соревнования 
(апрель 1942  –  октябрь 1943  года) произ-
водительность труда по всей промышлен-
ности в целом увеличилась на 39,2 %, в том 
числе (в %): черная металлургия 21,0; авиа-
ционная – 40,9; цветная металлургия – 39,4; 
станкостроительная  –  3,8; электропро-
мышленность – 39,3; танковая – 36,3; тяже-
лое машиностроение  –  23,1; промышлен-
ность вооружения – 18,7; промышленность 
минометного вооружения – 22,7; промыш-
ленность боеприпасов  –  59,5 («История 

социалистической экономики СССР». Том 
5. М., 1978, с.699).

Финансовая система страны испыты-
вала перенапряжение, но выстояла. Сколь-
нибудь крупного внешнего долга у СССР 
за годы войны не образовалось. Даже у 
США, которые не были глубоко вовлечены 
в военные действия, в годы войны резко 
возросли дефициты федерального бюд-
жета, а государственный долг в 1946 году 
превысил 120 % ВВП. Рост цен на потреби-
тельские товары в СССР был умеренным. 
Да, было снижение жизненного уровня 
народа, но, как и в других воюющих стра-
нах, народ от голода спасала карточная 
система.

Некоторые утверждают, что экономика 
СССР выдержала годы войны благодаря 
американской программе ленд-лиза. Отме-
тим, что общая стоимость поставок по ленд-
лизу составила 11 млрд долларов. Между 
тем население нашей страны внесло в Фонд 
обороны различных ценностей (не  считая 
денег) на сумму 17,8 млрд рублей, что сопо-
ставимо с объемами ленд-лиза. Вот мнение 
тогдашнего председателя Госплана СССР 
Николая Вознесенского: «…если сравнить 
размеры поставок союзниками промыш-
ленных товаров в СССР с размерами про-
изводства промышленной продукции на 
социалистических предприятиях СССР 
за тот же период, то окажется, что удель-
ный вес этих поставок по отношению к 
отечественному производству в период 
военной экономики составит всего лишь 
около 4 %» (Вознесенский  Н. «Военная 
экономика СССР в период Отечественной 
войны». – М., 1948). Я не стану утверждать, 
что ленд-лиз не помог нам в годы войны. 
Без него, безусловно, число жертв было 
бы больше, война затянулась бы на более 
длительные сроки. Но, по мнению тогдаш-
них советских наркомов, СССР сумел бы 
сломать хребет гитлеровской Германии и 
самостоятельно (см.: Куманев  Г. «Говорят 
сталинские наркомы».  –  Смоленск: Русич, 
2005).

При этом ленд-лиз не был такой уж бес-
корыстной помощью. В рамках соглаше-
ния с Вашингтоном осуществлялся обрат-
ный ленд-лиз из СССР. В порядке обратных 
(встречных) поставок Советский Союз 
отправил в США 300 тыс. тонн хромовой 
руды, 32 тыс. тонн марганцевой руды, боль-
шое количество платины, золота, леса.

За годы войны наша страна лиши-
лась примерно 1/3 своего национального 
богатства. Было уничтожено около 32 тыс. 
промышленных предприятий. Захватчики 
уничтожили производственные мощно-
сти по выплавке 60 % довоенного объ-
ема стали, 70 % добычи угля, 40 % добычи 
нефти и газа, 65 тыс. километров железных 
дорог, 25 млн человек лишились крова. 
Колоссальнейший ущерб агрессоры 
нанесли сельскому хозяйству Советского 
Союза. Было разорено 100 тыс. колхозов 
и совхозов, зарезано или угнано в Герма-
нию 7 млн лошадей, 17 млн голов крупного 
рогатого скота, 20 млн свиней, 27 млн голов 
овец и коз. В результате боевых действий и 

оккупации в годы Великой Отечественной 
войны было полностью или частично раз-
рушено 1710 городов и городских посел-
ков (60 % их общего числа), свыше 70 тыс. 
сел и деревень.

Таких потерь не выдержала бы ни одна 
экономика в мире, но произошло «эконо-
мическое чудо». На довоенный уровень по 
большинству экономических показателей 
СССР вышел уже в 1948 году. В восстанови-
тельном процессе был применен новатор-
ский, не использовавшийся до этого ни в 
одной стране мира комплексный подход. 
Госплан перешел на разработку кварталь-
ных и особенно месячных планов с учетом 
быстро меняющейся обстановки на фрон-
тах. При этом восстановление начиналось 
буквально за спиной действующей армии. 
Оно происходило вплоть до прифронто-
вых районов, что имело огромное значе-
ние для максимально быстрого и наиме-
нее затратного обеспечения фронта всем 
необходимым.

Внешнеполитические условия для вос-
становления экономики СССР были не 
очень благоприятными. Пока был жив пре-
зидент США Ф. Рузвельт, отношения глав-
ных союзников в рамках антигитлеровской 
коалиции были достаточно конструктив-
ными. Между Сталиным и Ф. Рузвельтом 
были даже некоторые договоренности об 
организации послевоенного мирового 
порядка. Однако в апреле 1945 года Ф. Руз-
вельт ушел из жизни, и этой договоренно-
сти не суждено было воплотиться в жизнь.

В 1946  году У. Черчилль выступил в 
Фултоне со своей антисоветской речью, 
после чего началась холодная война 
Запада против СССР. В США в Белый дом 
пришел Г. Трумэн, под руководством 
которого готовились планы нанесения 
ядерных ударов по Советскому Союзу. В 
1949  году западные страны под эгидой 
США создали НАТО. Начавшаяся было 
демилитаризация советской экономики 
была завершена в 1947 году. Нашему госу-
дарству приходилось решать одновре-
менно две задачи: восстановление эконо-
мики и поддержание военного паритета 
со странами Запада. Приходилось тратить 
большие средства на оборону, в том числе 
на создание атомной бомбы.

Решались и социальные проблемы. 
В начале 1948  года были снижены роз-
ничные цены на жизненно необходимые 
товары. Всего было проведено шесть еже-
годных (обычно в марте-апреле) снижений 
цен на товары народного потребления. 
Такие снижения обеспечивались тем, что 
неуклонно сокращались издержки произ-
водства соответствующих товаров.

Сегодня Запад ведет необъявленную 
войну против России. У нас есть все воз-
можности, чтобы выдержать напор про-
тивника и победить, проводя реформы с 
учетом опыта сталинской экономики, кото-
рая обеспечила победу Советского Союза 
над фашизмом.

Валентин катасОнОВ, профессор.
газета «советская Россия»

об экономике великой победы
 

я – правнук героя 
и горжусь им!

на сегодняшний день ушли из 
жизни почти все ветераны Ве-
ликой Отечественной войны. 
благодаря этим людям моё по-
коление семидесятых и после-
дующие поколения прожили 
под мирным небом.

Мы были молоды, нас интере-
совали чаще всего простые зем-
ные блага. О той страшной войне мы 
много слышали, но, к великому сожа-
лению, не смогли запомнить всё. Сей-
час же, когда хочется упорядочить в 
своей голове военные события про-
шлого на нашей территории, спро-
сить уже не у кого. Мой прадед под-
нимал из руин страну, выращивал 
животных, косил траву, растил и вос-
питывал детей после войны.

Мой прадед  –  Романов Васи-
лий Михайлович 1910 г. рождения. 
В том 1941-м году Василий Рома-
нов был призван на защиту Родины. 
После призыва он направляется на 
авиабазу одной из лётных частей, где 
служит стартером. Но он не мог себе 
позволить быть далеко от передовой, 
тем более, что враг уже захватил его 
родную деревню Большие Угороды. 
Рвался к Москве и Ленинграду. Он 
добровольно идёт на фронт и позд-
ней осенью 1942 г. Василий Михай-
лович уже в составе 55-й стрелковой 
дивизии, в 46-м отдельном стрелко-
вом батальоне сражается под Ста-
рой Руссой. Именно здесь, на родной 
земле он получил свой первый орден.

Мой прадед проявлял на фронте 
настоящее мужество и отвагу. К 1943-му 
году за плечами его разведывательного 
подразделения были бои под Москвой, 
бои по освобождению Варшавы, пред-
стояло обезвредить минные заграж-
дения в ходе боёв на знаменитой 
Орловско-Курской дуге. Василий 
Михайлович уже кавалер двух орде-
нов Славы.

В конце сентября 1943 г. наши 
войска освободили просторы Лево-
бережной Украины, приближались 
к Днепру. Все в войсках было под-
чинено форсированию крупнейшей 
водной преграды. Отделение моего 
прадеда отличилось при инженерной 
разведке оборонительных сооруже-
ний противника на реке Снов, левого 
берега Днепра. Не случайно опыт-
ному минеру  –  разведчику Василию 
Романову поручают ответственные 
и важное задание по разведке обо-
роны противника на Днепре заранее, 
до вывода основных частей к реке. 
15  сентября  –  5  октября 1943  года 
бойцы группы моего прадеда узнали 
расположение минных полей, дотов 
и дзотов, количество переправочных 
средств противника. Во время одной 
из вылазок был взорван понтонный 
мост. Полученные данные передава-
лись в дивизию, что позволило уси-
ленно форсировать реку. Отделение 
Романова переправилось в составе 
дивизионной разведки и сразу же 
вступило в бой.

15  января 1944  года Василию 
Михайловичу Романову было присво-
ено звание Героя Советского Союза. 
Это мой героический прадед.

Ушаков александр, член кпРФ. 
Великий новгород

письМО В РеДакЦию
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Умение развести костёр, поста-
вить палатку, собрать хворост, пригото-
вить обед, оказать первую медицинскую 
помощь, ориентироваться по азимуту, 

перейти через водное препятствие, найти 
всё, что указано на карте на местности, а 
также песни у костра, печëная картошка и 
дежурство по лагерю – то, что мальчишки и 

девчонки прошли за время похода.
Не секрет, что в наше время уроки ОБЖ 

не дают никаких знаний и умений, кото-
рые действительно пригодятся в той или 
иной критической ситуации, тогда когда в 
годы существования в СССР пионерской 
организации имени В. И. Ленина дети не 
только играли, гуляли, но и учились навы-
кам взрослой жизни.

Пионеры Александр Васильев, Веро-
ника Кулакова и Юлианна Тихомирова под 

руководством старшего товарища Никиты 
Анисимова успешно справились с задани-
ями в походе. Другие ребята, двое из кото-
рых пополнили ряды пионеров на тор-
жественной линейке в городе Великий 
Новгород в субботу 20  мая только знако-
мились с такими нужными и интересными 
навыками.

И пусть погода проверила ребят на 
прочность, всё-таки блеск в глазах, задор 
и весёлое настроение показали, что пио-
неры дружные, отважные, любознательные 
ребята!

смена

Оргкомитет в составе комсомольцев 
Глеба Биневского, Ульяны Жулябиной, Вик-
тора Набока, под руководством лидера 
городской комсомольской организации 
Андрея Михеева оценивали работу четы-
рёх команд, представляющих различные 
молодёжные организации Великого Новго-
рода. Школьники и студенты демонстриро-
вали свои знания по истории Великой Оте-
чественной войны.

Командам необходимо было не только 
правильно назвать даты вошедших в исто-
рию сражений, или имена полководцев 
Великой Отечественной войны, но и вспом-
нить названия всеми любимых советских и 
современных кинофильмов о войне.

Наивысшую оценку получила студен-
ческая команда «Дружба народов». Всем 
участникам игры организаторы вручили 
памятные дипломы и сладкие призы.

новгородские комсомольцы провели историческую игру «наша великая победа»
14 мая в новгородском городском отделении лксМ РФ прошла интел-

лектуальная историческая игра «наша Великая победа». 

Ребята узнали о государственной 
реликвии России, официальном символе 
победы советского народа и его Воору-
женных Сил над нацистской Германией 
в Великой Отечественной войне  –  о Зна-
мени Победы, которое наши героиче-
ские предки, после кровопролитных боёв 
водрузили над поверженным Рейхстагом. 
А накануне, такой же урок прошёл для уча-
щихся средней школы села Яжелбицы Вал-
дайского района.

На уроке Памяти Макаревич Н. А. рас-
сказал о том, как советский народ и Крас-
ная Армия успешно осуществили задачи, 
вставшие перед страной в ходе Великой 

Отечественной войны. Отныне и навсегда 
наша земля стала свободной от гитле-
ровской нечисти. Но сегодня перед рос-
сийскими военными стоит новая боевая 
задача. Поднимает голову бандеровская 
нацистская чума, подогреваемая огол-
телым коллективным Западом. И только 
сплотившись, наш народ может ей про-
тивостоять. Об этом знают новгородские 
бойцы, которым на фронте представители 
Новгородского обкома КПРФ и сам Никита 
Макаревич лично передавали подарки 
и гуманитарную помощь от земляков. 
Об этом знают и новгородцы, которые 
с большой ответственностью собирают 

необходимые на войне вещи и медика-
менты для отправки с гуманитарными кон-
воями на фронт.

На таких уроках истории ребята 
по-настоящему начинают задумываться о 
том, что такое Родина, начинают понимать, 
что наши деды спасли мир от фашизма, а 
задача потомков советских героев-побе-
дителей  –  не отдать на поругание Вели-
кую Победу и тех, кто подарил мир многим 
народам.

По традиции, на уроках Памяти школь-
ники своими руками с помощью трафаре-
тов и краски изготовили копии Знамени 
Победы для передачи их нашим солдатам 
в зону боевых действий, и оставили на них 
свои автографы, с пожеланиями победы и 
скорейшего возвращения домой.

уроки памяти и символ победы советского народа в школах

28  апреля в посёлке крестцы ученики двух седьмых и восьмого «а» 
классов средней школы № 1 побывали на уроке истории, который провёл 
для них второй секретарь новгородского обкома кпРФ, депутат Думы Ве-
ликого новгорода никита андреевич Макаревич. 

поздравляем  
поБедителей 

интернет-КонККурса
поддорский райком кпРФ про-

вёл районный интернет-конкурс 
чтецов «героям Великой войны 
посвящается», посвященный 
78-й годовщине победы в Вели-
кой Отечественной войне.

По итогам конкурса были определены 
следующие победители:

Возрастная группа 5-8 лет:
I место Цветкова Мирослава
II место Цветкова Злата

Возрастная группа 9-14 лет:
I место Нилова Карина
II место Иванова Ксения
III место Сафонова Юлия

Возрастная категория 21 год 
и старше:
I место Цветкова Татьяна
II место Алексеева Александра
III место Минина Надежда

поздравляем участников и побе-
дителей конкурса, желаем дальней-
ших творческих успехов!

Никита Макаревич – историк по обра-
зованию, рассказывал ребятам о подви-
гах их сверстников в годы Великой Оте-
чественной войны, о том, как они ценой 
своей жизни помогали Родине одержать 
победу над злейшим врагом. На уроке 
все вместе изготавливали копию Зна-
мени Победы, которое в далёком 1945-м 
взметнулось над поверженным Рейхста-
гом.

уроки истории от КпрФ
накануне Дня пионерии, в рамках партийной работы по воспитанию 

подрастающего поколения, второй секретарь новгородского обкома 
кпРФ Макаревич н. а. провёл 15 мая в Демянской районной библиотеке 
урок истории о пионерах – героях для учеников четвёртых классов.

пионерский поход – весело и с пользой
В лучших традициях советской пионерии ребята из отряда «Феникс» 

провели накануне празднования Дня пионерии выходные в походе. 
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Респондентов спрашивали, поддержи-
вают ли они СВО, существует ли угроза напа-
дения на Россию, какие эмоции они испы-
тывают при мысли о своей стране, хотят ли 
уехать из России.

Среди эмоций на первом месте тревога 
и страх – 36 %, а еще надежда – 25 %. За ними 
идут возмущение и разочарование – около 
20 %. Уважение, гордость и доверие в отно-
шении страны испытывают 12–14 % опро-
шенных.

Уехать из страны хотели бы около трети 
респондентов. При этом в большинстве 
вузов этот показатель колеблется от 14 до 
24 %, а в Высшей школе экономики иммигра-
ционные настроения у 58 % опрошенных.

Наиболее важными понятиями ока-
зались «любовь, отношения, семья», 
«самореализация, разностороннее раз-
витие» (оба набрали более 50 %), матери-
альное благополучие (47 %). Наименее 

важными  –  понятия, связанные с государ-
ством: «участие в жизни страны, поддержка 
моего государства» (10 %), «уважение к 
стране, ее истории, традиционным ценно-
стям» (19 %).

В ответе на вопрос, о чем в первую 
очередь должно заботиться руководство 
России, большинство предпочло «разви-
тие экономики, обеспечение благосостоя-
ния граждан, повышение качества жизни». 
Только 13 % опрошенных отметили «силу 
государства, военную мощь и влияние на 
международные процессы».

Для описания нынешнего положения 
дел в России самыми популярными поня-
тиями стали «кризис» (44 %) – этот вариант 
ответа на первом месте во всех вузах  –  и 
«упадок» (32 %). Слова «возрождение» и 
«стабильность» выбирали только в 16 и 8 % 
случаев соответственно.
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опрос: студенты характеризуют положение в россии 

Опубликованы результаты опроса, проведенного по заказу админи-
страции президента и двух профильных министерств более чем в пяти-
стах вузах. Опрос проходил на поддомене платформы «неравнодушный 
человек», пишут «Важные истории».

госдума приняла 
закон о проведении 

выборов при 
военном положении

государственная Дума приня-
ла законопроект о возможности 
проведения выборов в период 
военного положения. Об этом со-
общается на сайте госдумы.

Уточняется, что согласно закону 
теперь решение о назначении выборов 
или референдума на территории, на 
которой введено военное положение, 
принимается Центральной избиратель-
ной комиссией РФ по итогам консульта-
ций с Министерством обороны России и 
ФСБ.

Отмечается, что в такой ситуации 
выборы могут проходить как на всей 
территории субъекта, так и на его части.

Накануне Госдума приняла поправки 
в законодательство, устанавливающие 
особенности проведения выборов и 
референдумов при военном положе-
нии. Изменения приняты при обсуж-
дении законопроекта о праве новых 
российских регионов устанавливать 
особенности проведения выборов.

Кадровый голод 
в россии 

достиг рекордных 
показателей с 1996 г.

Уровень дефицита работников 
в российской промышленности 
достиг рекордного уровня с 1996 
года, как показал опрос, прове-
денный институтом экономиче-
ской политики имени гайдара. 
самая тяжелая ситуация с кадра-
ми наблюдается в легкой про-
мышленности, согласно резуль-
татам исследования, которые 
приводит Рбк.

В апреле 35% предприятий, опро-
шенных Институтом экономической 
политики, заявили о недостатке рабо-
чих. Заведующий лабораторией конъ-
юнктурных опросов ИЭП Сергей Цухло 
отметил, что это очередной антирекорд.

Депутат госдумы от кпРФ сергей 
Обухов высказался о невозможно-
сти «сплоченности» господина абра-
мовича или господина потанина с 
основной массой русского народа.

«Конечно же, нужна сплоченность. Но в 
сплоченность господина Потанина, госпо-
дина Дерипаски, господина Лисина или 
господина Абрамовича с основной массой 
русского народа, который они грабят, я не 
верю. Без деолигархизации никакой спло-
ченности не будет»,  –  заявил коммунист в 
интервью телеканалу «Красная линия».

Также, по мнению депутата, политика 
российского руководства по демобилиза-
ции граждан является в корне неправиль-
ной и губительной с точки зрения достиже-
ния целей СВО. Именно из-за того, что власть 
боится участия широких народных масс в 

деле общей победы, Россия до сих пор не 
достигла ни одной из заявленных целей.

«Общество требует от власти решитель-
ных действий. Власть пока к таким реши-
тельным действиям и к мобилизации не 
готова. Потому что это предполагает поли-
тизацию общества, а власть боится полити-
зации. Поэтому идёт это разделение: здесь 
есть зона СВО, здесь есть какой-то патрио-
тический сегмент, а дальше, граждане, зани-
майтесь чем хотите, не обращайте внима-
ния! Так мы целей СВО не достигнем».

Высказался Сергей Павлович и по поводу 
представителей так называемой либераль-
ной тусовки, которые сейчас постепенно 
возвращаются в страну из эмиграции.

Ключевыми факторами, подталкиваю-
щими их к возвращению, по мнению Сер-
гея Обухова, является отсутствие за грани-
цей привычной «кормушки», а также курс 

на «отмену» России, который взяли многие 
страны Запада.

«Главное, чтобы приехавшие назад 
артисты и представители шоу-бизнеса 
имели возможность зарабатывать деньги 
только при условии смены своих ценност-
ных установок».

Коммунистическая партия настаивает на полном 
запрете антинародной распродажи государственной 

Министерство финансов анон-
сировало новый этап приватиза-
ции отраслей экономики нашей 
страны.

По словам депутата Госдумы Ольги 
Алимовой, российские чиновники вновь 
заговорили о возвращении России в 90-е, 
когда передача государственных пред-
приятий в частные руки, с подачи Запада, 
погрузили страну в хаос, коррупцию и 
полную деградацию экономики.

«Тогда большинство отечествен-
ных производителей имели стратегиче-
ское значение для страны, в том числе, в 
части национальной безопасности. При-
ватизация была продиктована вступле-
нием России в Международный валютный 
фонд, потребовавший от нас проведения 
радикальных рыночных реформ: отказ 
от протекционизма, свободное движе-
ние капиталов, свободный обменный 
курс. Впоследствии эти реформы сделали 
из нашей страны банкрота, а население, 
ранее работавшее на «приватизирован-
ных» заводах и фабриках, было брошено 
на произвол судьбы», – подчеркнула ком-
мунистка.

Ольга Николаевна также отметила, что 
помимо превращения России в источник 
дешевого сырья, дешевой рабочей силы и 
легкий рынок сбыта приватизация сокра-
тила ВВП страны к середине 90-х годов на 
55 %, инвестиции в экономику  –  на 73 %, 
а внешний долг увеличился на несколько 
десятков миллиардов рублей!

«Усилиями коммунистов к началу 
2000-х годов разрушительная приватиза-
ция ключевых отраслей промышленности 
была остановлена. Был составлен пере-
чень стратегических объектов, не под-
лежащих приватизации, приостановлен 
процесс тотальной распродажи сохранив-
шейся государственной собственности. 
Однако сегодня власть вновь готовит насе-
ление к очередному этапу приватизации, 

представляя его как «формирование 
нового рынка»», – заявила Алимова.

КПРФ настаивает на полном запрете 
антинародной распродажи государствен-
ной собственности! Новая волна прива-
тизации окончательно подрывает рос-
сийскую экономику, прямо угрожает 
национальной безопасности России и её 
суверенитету!

словами «кризис» и «упадок»

для достижения целей сво нужна деолигархизация

собственности!


